
憶吳院長一二事／聯合大學會計室胡主任益芬   

         與院長的互動還蠻頻繁的，不管是開會或私下聚會都可以聽到院長爽

朗的笑聲，就連他的手機來鈴也是一樣令人莞爾。院長路過會計室時，大都會

進來坐坐聊聊，談談最近工作上的進展，並客氣地希望會計室支持，院長就是

這麼一個和藹可親的學者。 

 

  印象最深刻的一次就是今年農曆年前最後一個上班日，校長邀一級主管餐

敘，院長有公事晚到些，但打從他來後便談笑聲不斷，席間人事室陳主任打我

趣說叫我再接再厲、增產報國，他的紅包已經在銀行等著生利息！院長『馬

上』向我提出建言：不要被他（陳主任）給騙了，生孩子這檔事可得從長計

議，馬虎不得！餐敘結束後，院長還特地走過來再次跟我提醒，真是苦口婆

心、循循善誘，那時還在考慮要不要跟他明講（已經結紮不生了）？早知道應

該當場就說了，要他別擔心！當天下午回學校，校長提說要去各單位拜年，天

冷去的人不多，恰巧院長和我都隨行，才發現院長腳不好，卻也一路作陪，有

幾處走不上去，便在下面等候，院長也不以為意，沿路還有說有笑，這便是他

平易近人的生活寫照，只是現在僅能成追憶。 
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